

## INHALT

### Deutschland 30 Jahre nach der Wiedervereinigung

*Adam Kirpsza*, Sieger oder Verlierer? Die Analyse des legislativen Erfolgs Deutschlands im Rat der EU

*Bogdan Koszel*, Der Einfluss Deutschlands auf die Gestaltung der Europäischen Kommission in den Jahren 2005-2019

*Beata Ociepka*, Die deutsche auswärtige Kulturpolitik nach der Wiedervereinigung – Sicherheit, Dialog, Förderung

*Mariusz Kozerski*, Das bayerische Parteiensystem nach 1945: der Weg zur politischen Dominanz der CSU

*Norbert Honka*, Die deutsche territoriale Selbstbestimmung. Eine Bilanz der Systemtransformation und des Strukturwandels 30 Jahre nach der Wiedervereinigung

*Malwina Ewa Kołodziejczak*, Rechtliche und organisatorische Aspekte des Äquivalents zum "Commander-in-Chief" im nationalen Sicherheitsmanagementsystem der Bundesrepublik Deutschland

*Krzysztof Koźbiał*, Politische und gesellschaftliche Konsequenzen der Wiedervereinigung Deutschlands für die östlichen Bundesländer. Versuch einer Bilanz der letzten dreißig Jahre.

*Bartłomiej Różycki*, Populismus und historische Narrationen gegenüber der deutschen nationalen Identität

*Dominika Gortych*, Literarische Interventionen gegen Fremdenfeindlichkeit. Das Bild des Rechtsextremismus in der Post-DDR-Literatur.

*Joanna Rak*, Repression and Blockupy Radicalization in Austerity-Driven Germany

*Agnieszka Szudarek*, Remarks on granting the right to vote to German women. Just a gift of the revolution in 1918?

*Agnieszka Szczepaniak-Kroll*, Die Rolle der polnischen Leiterinnen in der Bildung und Entwicklung der Migrantenvereine in Berlin. Motivationen, Ziele und Auswirkungen (Ausgewählte Beispiele)

*Joanna Trajman*, Die Rolle der Frauen und die Geschlechtergleichheit im Lichte der Programmmaßnahmen der AfD

*Krzysztof Żarna*, Die Bundesrepublik Deutschland in der Außenpolitik der Slowakischen Republik in den Jahren 1993 - 2002

*Jarosław Owsiański*, Die Entwicklung des deutschen Fußballs im preußischen Teilungsgebiet Polens in den Jahren 1900 -1914 vor dem Hintergrund der politischen Situation

*Dariusz Wojtaszyn*, Ost gegen West. Fußballkontakte in Berlin als Beispiel der Beziehungen zwischen Ost- und Westdeutschland

*Józef Łaptos*, Ein Historiker plädiert für das individuelle Gedächtnis und die Achtung des kollektiven Gedächtnisses. Überlegungen im Zusammenhang mit dem Werk von Irena Paczyńska

*Bartosz Dziewanowski-Stefańczyk*, Auseinandersetzungen, Versöhnung und Versuche, die Vergangenheit abzuschließen. Geschichte der deutsch-polnischen Beziehungen nach 1989.

*Izabela Lewandowska*, Ostpreussisches Landesmuseum in Lüneburg – Geschichte, Sammlungen, Tätigkeit

*Dariusz Falecki*, Ungezwungene Rivalität um das historische Gedächtnis - Johannes Hellmann und Klemens Matusiak

## CONTENTS

### Germany 30 years after reunification

*Adam Kirpsza*, Hegemon or loser? Analyzing Germany's success in the Council of the European Union

*Bogdan Koszel*, The influence of Germany on the makeup of the European Commission in 2005-2019

*Beata Ociepka*, German foreign cultural policy after the reunification – security, dialogue, promotion

*Mariusz Kozerski*, The Bavarian party system after 1945: the road to political dominance of the CSU

*Norbert Honka*, German local government. Assessment of 30 years of the post-unification systemic-structural transformations

*Malwina Ewa Kołodziejczak*, Legal and organizational aspects of the equivalent of the Commander-in-Chief in the national security management system of the Federal Republic of Germany

*Krzysztof Koźbiał*, Political and social consequences of reunification for the eastern federal states of Germany. An attempt at assessment of the last 30 years

*Bartłomiej Różycki*, Populism and historical narratives regarding the German national identity

*Dominika Gortych*, Literary interventions against xenophobia. Representations of the neo-Nazi movement in the latest post-GDR literature

*Joanna Rak*, Repression and Blockupy Radicalization in Austerity-Driven Germany

*Agnieszka Szudarek*, Bemerkungen zur Gewährung der Wahlrechte für deutsche Frauen. War es nur ein Geschenk der Revolution im Jahre 1918?

*Agnieszka Szczepaniak-Kroll*, The role of Polish women leaders in the creation and development of migrant associations in Berlin. Motivations, goals and effects. A study of cases

*Joanna Trajman*, Social role of women and gender equality in the programming documents of Alternative for Germany (AfD)

*Krzysztof Żarna*, Federal Republic of Germany in the foreign policy of the Slovak Republic in the years 1993-2002

*Jarosław Owsiański*, The development of German football in the Polish territories of the Prussian partition in the years 1900-1914 against the background of the political situation

*Dariusz Wojtaszyn*, East versus West. Football contacts in Berlin as an example of relationship between East and West Germany

*Józef Łaptos*, The historian in defence of individual memory and respect for collective memory. A few reflections in connection with the work of Irena Paczyńska

*Bartosz Dziewanowski-Stefańczyk*, Disputes, reconciliation and attempts to close the past. History in Polish-German relations after 1989

*Izabela Lewandowska*, Ostpreussisches Landesmuseum in Lüneburg – history, collections, activity

*Dariusz Falecki*, Unforced rivalry for historical memory – Johannes Hellmann and Klemens Matusiak

PL ISSN 0033-2437



PRZEGLĄD ZACHODNI

2 (375) 2020



# Czasopismo Instytutu Zachodniego w Poznaniu

2 (375)  
2020

## Niemcy 30 lat po zjednoczeniu

Hegemon czy przegrany? Niemcy w Radzie Unii Europejskiej

Wpływ Niemiec na formowanie się Komisji Europejskiej

Niemiecka zagraniczna polityka kulturalna

Bawarski system partyjny

Niemiecka samorządność terytorialna

Naczelne dowództwo w systemie bezpieczeństwa RFN

Konsekwencje zjednoczenia dla wschodnich krajów związkowych RFN

O niemieckiej tożsamości narodowej

Ruch neonazistowski w literaturze postenerdowskiej

Repression and Blockupy Radicalization in Germany

Prawa wyborcze kobiet w Niemczech

Polskie liderki stowarzyszeń migranckich w Berlinie

Kobiety oraz równość płci w programie AfD

Relacje Republiki Słowackiej z RFN

Piłkarstwo niemieckie na ziemiach zaboru pruskiego

Wschód contra Zachód. Piłka nożna w Berlinie

Przeglądy i komentarze

Instytut Zachodni

PRZEGLĄD  
ZACHODNI